



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour visualiser le Plan directeur cantonal: www.geoplanet.vd.ch/pdcn/

Pour la première fois, le Plan directeur cantonal est accessible à tous, gratuitement, via le guichet cartographique cantonal (www.geoplanet.vd.ch/pdcn/). Les quelque 60 couches d'information qui y figurent actuellement sont provisoires, dans l'attente de l'adoption du Plan directeur cantonal par le Conseil fédéral. Contrairement aux cartes papier, ces cartes interactives seront mises à jour régulièrement par les services cantonaux détenteurs des informations.

La carte est un élément essentiel du Plan directeur cantonal : c'est par elle que devient visible le lien entre les stratégies et le territoire. Elle permet de vérifier la cohérence des projets territoriaux et des politiques sectorielles ou de mettre en évidence les conflits potentiels entre différentes mesures.

Le Plan directeur s'appuie sur une cartographie interactive, disponible sur le guichet cartographique cantonal Géoplanet. Les schémas intégrés dans la version papier ne sont qu'un aperçu des données disponibles par Internet. Le guichet informatique du Plan directeur cantonal permet de zoomer sur une région ou une commune, de sélectionner les informations souhaitées afin d'alléger la carte. Des fonctions spécifiques sont disponibles, par exemple mesurer une distance ou calculer une surface.

L'utilisation des systèmes d'information géographique (SIG) permet donc une mise à jour facilitée, une économie de moyens et un accès facilité pour l'ensemble des acteurs intéressés. Le système Géoplanet, déjà utilisé pour le cadastre ou les plans d'affectation par exemple, sert de support à cette cartographie.

Géoplanet est une application développée par le Canton de Vaud; elle utilise un web-SIG interactif (cartoweb), basé sur le moteur cartographique open source Mapserve. Géoplanet est également utilisé par les cantons de Neuchâtel et de Fribourg, ainsi que par la Ville de Lausanne. La Confédération a manifesté son intérêt pour Géoplanet.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 05 octobre 2007

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DINF, François Marthaler, conseiller d'Etat, 021 316 70 01